



# Plan contra incendios forestales: énfasis en vigilancia y evacuación

Autoridades pretenden mejorar las alertas oportunas. Para ello, en noviembre se presentará la actualización del Plan de Emergencia. Asimismo, se está trabajando en una herramienta que no solo dependa de la tecnología.



REUNIÓN FUE ENCAEZADA POR LA DELEGACIÓN Y SENAPRED.

**Francisca Palma Schiller**  
 francisca.palma@estrellavalpo.d

**E**ste lunes, por segunda vez en el semestre, la delegada presidencial, Sofia González, junto al director regional de Senapred, Christian Cardemil, encabezaron el segundo Comité de Gestión de Riesgos y Desastres, Cogrid, con miras a la temporada de incendios.

palidades y con la comunidad, estos procesos y también una mesa de trabajo que logre identificar aquellos sectores más importantes respecto de la realización de cortafuegos y también de limpieza de combustibles que hoy día está disponible a propósito de que fue un año lluvioso”.

**MESA DE EVACUACIÓN**

Subrayando que la prioridad está en la planificación, como también en los “aspectos operativos”, el director local de Senapred recordó, que desde agosto “estamos trabajando coordinadamente los actores de nivel gubernamental y hemos ido incorporando actores privados en el desarrollo de una serie de mesas técnicas”.

Una de esas mesas técnicas, precisó Cardemil, “es la de evacuación”, la que “pretende diseñar un sistema que nos permita establecer niveles o etapas de evacuación preventivos adelantados según cómo se den una serie de condicionantes técnicas respecto al comportamiento del incendio en cuestión”.

De esta manera, una vez se establezca aquel sistema, las autoridades esperan tener, “de manera secuencial”, un proceso establecido “para poder alertar oportunamente a la población de los pasos a seguir, desde una au-



OBJETIVO DE LAS AUTORIDADES ES QUE LA TRAGEDIA DEL MES DE FEBRERO NO SE VUELVA A REPETIR ESTA TEMPORADA 2024-2025.

**SENAPRED EN DICOM**

En cuanto a las deudas de Senapred en Dicom y que corresponden al no pago de servicios contratados tras el megaincendio, la autoridad regional del servicio dijo que “las coordinaciones que ejecuta Senapred son independiente de los recursos que haya disponibles para la etapa posterior del pago, por lo tanto, no nos afecta en lo que dice relación con nuestra función”. Y agregó: “Cuando ocurre una emergencia, los primeros esfuerzos buscan darle una respuesta que la ciudadanía espera (...) el proceso de rehabilitación y reconstrucción son parte de esta etapa”, explicó Cardemil. Ahora, “para que ocurran los pagos en cuestión, tienen que ocurrir una serie de etapas de carácter administrativo”, como por ejemplo, “verificar, en terreno, que efectivamente el trabajo ha sido desarrollado (...)”. Por lo tanto, “se han ido efectuando los pagos en la medida que los recursos están habilitados”.

toevacuación, de una evacuación preventiva y finalmente una evacuación casi de carácter migratorio”, cuestión que ya se ha estado trabajando, a través de reuniones y exposiciones con miembros de Senapred regional, municipalidades, Bomberos, Conaf, Samu y uniones comunales.

Con estos trabajos preliminares, se espera incorporar aquellas miradas “en la actualización del Plan de Emergencia, en específico de la variable de incendio forestal que estamos actualizando y desa-

rollando para tenerlo ya presentado a fines del próximo mes”.

**ALERTA**

Consultado sobre la alerta SAE, sistema duramente criticado en febrero, Cardemil reveló que se está trabajando en una herramienta que no sea únicamente dependiente de la tecnología.

“Estamos trabajando en el diseño de la mejor herramienta que podamos para poder implementar desde la dependencia tecnológica, como también sin la dependencia tecnológica, es decir, esta podría ser una herramienta que nosotros apliquemos con carta de papel, con una escala determinada, con determinados instrumentos de medición”.

En ese sentido, “en cuanto tengamos esa facilidad”, puntualizó, “hare-

mos el análisis a través de ese medio, pero también a través del uso de la inteligencia humana en un escenario que podría ser, por ejemplo, desplegado en terreno”.

En cuanto a los trabajos internos, el director regional de Conaf, Leonardo Möder, manifestó que “tenemos los recursos: 48 brigadas disponibles de diferentes tipos, 24 brigadas de herramienta, que son los que hacen los combates en tierra, en las pendientes, en los cerros, brigadas que son camiones cisternas, brigadas mixtas (...) vamos a tener cuatro helicópteros livianos y nuestra dirección ejecutiva está tratando de gestionar un helicóptero mediano para trasladar a los brigadistas de forma rápida cuando un incendio se produzca en un lugar que sea muy alejado”.